

Vorwort.

Der Verleger dieses Buches hat mich in den letzten Jahren oft gedrängt, die vielfachen ihm ausgesprochenen Wünsche des Publikums nach einem dritten Bande der beiden Trozkopfbücher zu erfüllen. Immer habe ich mich dagegen gesträubt, weil ich die Schwierigkeiten, die eine abermalige Fortsetzung unbedingt mit sich bringen mußte, am besten erkennen konnte. Jetzt aber nachdem andere sich für berufen und berechtigt gehalten haben, die Gestalten der Trozkopfbücher zu Erzählungen zu verwenden, welche sie als Fortsetzung von „Trozkopf“ und „Trozkopf“